
平成３０年第５回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

１２月１２日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ４０ 足立 勝利 
（分割質問） 

○ 今後の行財政運営について 
・ 来年度当初予算編成における重点と編成方針に
ついて 

・ 今年度の県税収入の見通しと来年度の県税収入
及び地方交付税の交付額の見込みについて 

・ 公共施設等総合管理基本方針の見直しに向けた
考え方について 

知事 
総務部長 
環境生活部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
観光国際局長 
農政部長 
教育長 
警察本部長 ○ 清流の国ぎふの活性化に向けた取組みについて 

・ 海外渡航の成果と今後の取組みについて 
① 岐阜かかみがはら航空宇宙博物館とル・ブル
ジェ航空宇宙博物館との連携促進について 

② 今回のトップセールスの成果と県産農畜水産
物の輸出拡大に向けた今後の取組みについて 

・ 産業振興に向けた取組みについて 
① 企業の生産性向上に向けた取組みについて 
② 成長産業分野の発展に向け必要となる人材と
その育成・確保に向けた取組みについて 

・ 新たな在留資格の創設を見据えた取組みについ   
 て 
① 多文化共生社会の実現に向けた取組みの強化
について 

② 教育現場における今後の取組みについて 

○ 安全・安心な清流の国ぎふづくりについて 
・ 今後の豚コレラ対策について  
① 農場への感染拡大の防止に向けた取組みにつ 
いて 

② 産業動物獣医師の育成・確保に向けた取組み 
について 

・ 県被災者生活・住宅再建支援制度の充実につい
 て 
・ 地域における買物弱者に対する支援の充実につ
いて 

・ 医師の偏在解消に向けた取組みについて 
・ ニセ電話詐欺集団の壊滅に向けた取組みについ
 て 

○ 清流の国ぎふを支える人づくりについて 
・ 教員の長時間勤務の解消に向けた取組みについ
 て 
・ 優秀な教員の確保に向けた取組みについて 
・ 成人年齢の引き下げを見据えた取組みについて 
① 消費者教育の充実に向けた取組みについて 
② 教育現場での取組みについて 

２ １９ 高木 貴行 
（分割質問） 

○ 県の行財政について 
・ 消費税増税の県への影響について 
・ 県の行財政改革について 
・ 事務事業の見直しについて 

○ 新元号の制定に伴う対策について 
○ 全県一区での高機能消防指令センター共同運用に
向けた県の役割について 

知事 
清流の国推進部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
県土整備部長 
都市建築部長 
教育長 
警察本部長 

 
○ ＦＣ岐阜をはじめとするスポーツの推進による地
域振興について 

○ リカレント教育の推進について 
○ 医療法・医師法の改正に伴う県への影響及び今後
の取組み方針について 

○ 災害時における倒木の対策及び予防について 
○ 免震・制振装置の検査データ改ざん問題に対する
県の対応と今後の方針について 

○ インターネット利用犯罪から少年を守る取組みに
ついて 
・ 少年の補導状況及びインターネット利用犯罪か
ら少年を守るための現在の取組みと今後の方針に
ついて 

 

 



 

１２月１２日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ・ ネットパトロールの現状と問題行動やトラブル
の未然防止の効果について 

 

○ 今般発生した豚コレラに関する対策について 
・ 危機管理に視点を置いた組織体制整備等につい
て 

・ 職員の健康への安全配慮対策、過労死防止対策
について 

○ 岐阜県文化財保護審議会について 
・ 過去の文化財の指定に関する審議会の運営に対
する所見について 

・ 委員の選任や運営方法等におけるルールの整理
と引継ぎによる秩序の担保について 

３ ６ 山田 実三 ○ 地域医療の充実に向けた病院前救急医療対策につ
いて 
・ ドクターカーの活用状況の実態調査について 
・ ドクターヘリの重複未出動対策について 
・ 地域医療の充実のための病院前救急医療の今後
の方針について 

○ 特別支援学校の教育環境の整備について 

健康福祉部長 
教育長 



 

１２月１３日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １１ 水野 吉近 
（分割質問） 

○ 「清流の国ぎふ」創生総合戦略について 
・ 外国人材の受け入れについて 
① 人手不足対策としての外国人材の受け入れに 
係る取組みについて 

② 新たな外国人の受け入れに係る環境整備につ
いて 

・ 想定外が常態化してきた自然災害への対応方針
について 

・ 人口減少社会における自然減・社会減への対応
について 
① 自然減対策となる少子化対策への取組みにつ
いて 

② 社会減対策となる児童生徒に対するふるさと
教育への取組みについて 

知事 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
商工労働部長 
観光国際局長 
教育長 

○ ぎふっこカードプラスの電子化について 
○ ミナモ健康カード協力店の拡大について 
○ 児童生徒が通学時に携行するバッグ等の重さへの
配慮について 

２ ２３ 松岡 正人 
（分割質問） 

 

○ テクノプラザの整備について 
・ モノづくり産業情報拠点及び人材育成拠点とす
るための取組みについて 

・ モノづくり人材育成拠点としての整備について 
① 科学技術図書資料室の活用について 
② 中小モノづくり企業支援の観点での在職者向 
け研修の充実について 

③ 学校外の研究機関や共同施設での最新技術の 
実習や授業の実施について 

清流の国推進部長 
商工労働部長 
教育長 

○ 中学生の部活動やスポーツの環境整備について 
・ 少子化や教員の働き方改革を見据えた部活動の
今後について 

・ 中学生の競技力向上における課題認識と今後の
取組みについて 

３ ３５ 小川 恒雄 ○ 豚コレラの拡散防止対策について 
・ 狩猟禁止区域外におけるイノシシ捕獲の強化に
ついて 

・ 狩猟禁止区域内における小動物の狩猟実施など
の新たな対策について 

○ 狩猟制限に伴う狩猟税の減免について   

知事 

 

４ ７ 若井 敦子 ○ 県政への県職員ＯＢ・ＯＧのマンパワー活用につ
いて 

総務部長 

５ ２５ 小原  尚 ○ 小中学校における日本語指導について 
・ 現在の外国人児童・生徒に対する日本語指導体
制について 

・ 新たな外国人材の受け入れを見据えた教員や指
導員の養成・確保について 

○ 外来生物の駆除について 
・ 池や沼の生態系を守る現状の取組みと課題につ
いて 

・ 地域で行う「かいぼり」に対する県の支援につ
いて 

環境生活部長 
教育長 

 

６ １４ 長屋 光征 
（分割質問） 

○ 幼児教育・保育の無償化実施にあたっての国への
意見申し入れについて 

○ 特定行為ができる看護師の養成に係る県の取組み
について 

知事 
健康福祉部長 
商工労働部長 

○ 国際たくみアカデミーの定員確保に向けた課題及
び今後の取組みについて 



 
１２月１３日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

７ １３ 山田  優 ○ 県立看護大学の活用について 
・ 第２期中期目標の達成に向けた中期計画の進捗
状況について 

・ 県立看護大学へ期待すること及び同大学に係る
知的資源と人材の県健康福祉施策への活用につい
て 

○ 看護学生の実習施設の確保に対する支援について 
○ 避難所として利用される小中学校体育館における
空調設備の確保について 

危機管理部長 
健康福祉部長 

 



 
１２月１４日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ３０ 伊藤 秀光 ○ 家庭教育支援条例施行後の成果と今後の取組みに
ついて 

○ 森林環境譲与税（仮称）を活用した市町村支援の
具体策について 

環境生活部長 
林政部長 
 

２ ２４ 篠田  徹 
（分割質問） 

○ 健康予防への取組みについて 
・ 清流の国ぎふ健康経営推進事業の現状と普及に
向けた今後の取組みについて 

・ 風疹の無料抗体検査の拡大の意図と検査受診者
を増やすための今後の方策について 

○ 高校入試改革の課題と成果、今後の方針について 

健康福祉部長 
県土整備部長 
教育長 
警察本部長 
 

○ 岐阜県新五流域総合治水対策プラン及び岐阜県河
川インフラ長寿命化計画の進捗状況と今後の取組み
について 

○ 犯罪の起きにくい地域環境づくりの推進について 

３ １ 中川 裕子 
（分割質問） 

○ 消費税率の引き上げについて 
・ 引き上げが県財政に与える影響について 
・ 引き上げに伴う事業者や地域経済への影響につ
いて 

・ 引き上げに対する知事の所見について 

知事 
総務部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 

○ 小規模事業者支援について 
・ 岐阜県中小企業・小規模企業振興条例制定後の
取組みについて 

・ 政策立案への小規模事業者の参画について 

○ 「８０５０問題」に象徴されるような複合的な課
題を抱えた人々に対する支援について 
・ 県の課題意識について 
・ 相談支援体制や人材の育成について 

○ ３０～４０代の就職氷河期世代への支援について 
・ 就職氷河期世代の雇用環境の現状について 
・ 就職氷河期世代に特化した就労支援等の取組み
について 

・ 健康診断の受診機会のない人を対象とした市町
村健康診断事業について 

○ 国民健康保険制度について 
・ 来年度の保険料率の見通しについて 
・ 保険料引き下げに向けた取組みについて 

４ ８ 広瀬  修 ○ 県立学校の管理職及び教員の人材確保について 
・ 管理職への幅広い人材の登用について 
・ 管理職候補者の育成と確保について 
・ 臨時的任用教員の人材確保について 

○ 子どもの読解力低下に対する県の考え方や認識及
び今後の取組みについて 

○ 小規模事業者及び商工会への支援について 
・ 岐阜県中小企業・小規模企業振興条例に基づく
これまでの取組みと成果について 

・ 小規模事業者及び商工会に対する支援の強化に
関する今後の取組み方針について 

商工労働部長 
教育長 
 

５ ３８ 渡辺 嘉山 ○ 中国江西省への訪問の成果と今後の友好交流の取
組みについて 

○ 中小企業者への金融支援の取組み状況について 
○ 笠松競馬の収益活用の方策について 

知事 
商工労働部長 

６ ４３ 駒田  誠 
（分割質問） 

○ プラスチックごみ対策について 
・ 使い捨てプラスチックごみの現状認識と今後の 
対策について 

・ 消費者行動に結びつける消費者教育の充実につ 
いて 

・ 県内河川におけるマイクロプラスチックに係る 
実態調査について 

・ マイクロプラスチックを含めたプラスチックご
み問題への広域的な取組みについて 

知事 
環境生活部長 

○ 人口減少に歯止めをかける特色ある少子化対策に
ついて 



 


